
 

                        DISTRICT DU TARN DE FOOTBALL 
 

 

COMMISSON DEPARTEMENTALE DES ARBITRES 

PROCES VERBAL N° 2 - SAISON 2023/2024 

 
Séance plénière du 20/12/2023 
A :  20 h 30 en présentiel 

 

Président : M. Frédéric ANTONIO 
Présent (s) : Mme Hémène MOUSSAOUI – MM. Alain DARGENT – Bertrand DARCEOT – Julien MAINGRET 
– Geoffrey CAPUS – Kévin GALIBERT – Didier GINHAC – Béchir YAHYAOUI – Laurent CARRIE – Eric 
BOUSQUET – Paulo DOS SANTOS 
Excusé (s) : Mme Nadège MAIGNAN – MM. Valentin ANTONIO - Mehmet KILINC 

 
 
1 – Approbation PV n°1  

 
Le PV de la 1ere réunion du 27/09/2023 est adopté sans remarque particulière. 
 
 
2 –Accueil Hémène MOUSSAOUI 

 
Le Président de la CDA accueille Hémène au sein de la Commission. Hémène collabore avec la CDA depuis 
de nombreuses saisons déjà. Il s’agit donc d’une suite logique d’intégrer la Commission à part entière. 
 
  
3 – Point sur le tutorat 

 
Le Président commence par remercier les tuteurs qui se sont investis pour bien avancer sur 
l’accompagnement de ces nombreux stagiaires. 
 
La situation de chaque arbitre stagiaire est analysée par la CDA. Certains ayant déjà fait un nombre de 
matchs conséquents et ayant pu être examiné sont titularisés : 

 CHANE FAT Patrice 
 DARCEOT LOBLEIN Axel 
 JUAN MOUTOU Louis 
 VAN DER ZYPPE Benjamin 

 
Les stagiaires suivants par manque de sérieux ou par choix personnel sont ajournés. Les clubs en seront 
avisés : 

 ABDOU NAHOUDA Andjilani 
 LITHARD Luc 
 LONGATTE Jeremy 
 MDJASSIRI Yasser 
 PARASKEVAS Telemakhos 



 
4 – Point sur l’effectif  

 
 134 arbitres licenciés dont 7 féminines 
 4 dossiers en attente. 

 
 
5 – Point candidats LIGUE 

 

Bertrand fait état de la participation et de l’investissement de chacun des candidats lors des 3 
premières sessions de formation : 

 Ayoub BOUANIBI (présent à 2/3) 
 Mohamed DJIDEL (présent à 2/3) 
 Gweenael ANDRIEU (présent) 
 Cynthia DOS SANTOS (présente) 
 Nordine MEKHALEF (absent)   

    
La 4eme session est planifié pour le 14 janvier 2024. 
 
6 – Situation de Bertrand DARCEOT  

 
Bertrand a décidé d’être remis à la disposition de la CDA dans sa fonction d’arbitre. Il s’en explique 
auprès des membres présents. 
 
La Commission prend donc les décisions suivantes : 
- Bertrand est classé D1 sans possibilité d’être classé à l’issue de la saison 2023/2024 : 11 voix pour, 1 
abstention 
- Bertrand est maintenu observateur dans sa poule de D1 : 10 voix contre, 2 abstentions 
- Bertrand est positionné uniquement en observateur jeune ou en tuteur : 11 voix pour, 1 abstention 
- Bertrand poursuit la formation des candidats Ligue : 9 voix pour, 1 voix contre et 2 abstentions 

 
 
7 – Planification 

 
La deuxième FIA ayant été reportée pour insuffisance de candidats, la CDA décide de planifier une 
nouvelle FIA aux dates suivantes :  
 

 27 et 28 janvier 2024 - 4 février 2024 
 
Les stages d’hiver sont planifiés : 
 

 2 mars 2024 matin : D1 et AA 
 2 mars 2024 après-midi : D2 et D3 
 3 mars 2024 matin : JA et stagiaires 

 
 
8 - Tour des sections 
 
 



Formation : 
Julien remercie les différents intervenants sur les diverses actions (stages, FIA…) 
Le questionnaire mensuel pour un travail théorique de fond est bien suivi. Le planning d’envoi est 
respecté 
 
Désignations : 
Toujours quelques soucis avec Portail bleu. Néanmoins la section a trouvé son rythme de croisière. 
 
CLD : 
Laurent rappelle l’importance de la présence de l’arbitre pour défendre son point de vue durant la 
confrontation avec les clubs, sans quoi les clubs s’entendent pour des versions édulcorées. 
Il rappelle également l’importance des mots employés dans les rapports. Exemple pousser n’a pas la 
même valeur que Bousculer…. 
Peu de plénière jusque-là mais plusieurs dossiers à venir début 2024. 
 
Appel : 
Un seul dossier jusque-là avec aucune interaction de l’arbitre de la rencontre. 
 
 
9 - Questions diverses 
 

 
- Soulevée par la CLD et posée par le Président : suite à divers manquements administratifs, que faire 
pour obliger les arbitres à être plus attentifs et précautionneux. 
Une discussion s’engage et la Commission décide dans un premier temps de recenser tous ces 
manquements 

 
- Tutorat : informer qu’il s’agit bien d’un accompagnement en tant que tuteur et non une observation 
Ce sera fait. 

 
- Arbitrage assistant par des jeunes ou Joueurs : est-ce qu’il y a des remontées ? 
Débat autour de comment une meilleure organisation Technique/CDA peut être mise en place 

 
- Proposée une formation Assistant bénévole : la date du 30 janvier 2024 au DTF est planifiée 

- Certains membres s’étonnent du retard pris pour les observations et s’inquiètent de l’absence de 
Mehmet KILINC aux 2 dernières réunions CDA. Le président se charge de l’appeler car la situation des 
observations est critique. 

- Quid de la cellule de veille en semaine avec tous les matches en semaine. 

- Faire ouvrir le droit à désignation sur U15 et U18 R2 Féminine Ligue. 

 
La séance est levée à 23 h 25. 
 

     Le Président      Le secrétaire de séance. 
Frédéric ANTONIO           Julien MAINGRET 
 

 
 
LES PRÉSENTES DÉCISIONS SONT PUBLIÉES SOUS RÉSERVE DE VALIDATION LORS DE LA PROCHAINE RÉUNION DU COMITE 
DIRECTEUR. 


